
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00058            DEL  12/10/2015 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA CONSILIARE DEL 10 AGOSTO 

2015 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 12 del mese di ottobre, alle ore 12:21 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Vito Nitti . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 10 consiglieri assegnati  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

A relazione del Presidente, avv.Giovanni Moretti  
 

 
VISTO  il verbale della seduta di Consiglio Municipale del 10 Agosto  

2015, comprendente gli atti dal n.46 al n.53 dell’o.d.g.; 
 

      VISTO altresì il testo (dattiloscritto) dell’intera registrazione della seduta, 
che al presente provvedimento si allega; 
 
      ACCERTATO che tale atto è rispondente alla volontà espressa dai 
Consiglieri nel corso della seduta; 
 
      RITENUTO pertanto di approvare il verbale suindicato; 

 
 

 
IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
  UDITA la relazione del Presidente e il relativo dibattito di cui all’allegato 
resoconto; 
         VISTO  lo Statuto Comunale; 
         VISTO  il Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivi dei 
Municipi; 
          PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione, ai sensi 
degli art. 49  del TUEL 267/2000, si è espresso parere favorevole in ordine alla 
sola regolarità tecnica e si è omesso  il parere in ordine alla regolarità contabile 
in virtù della natura della proposta;  
   
 

DELIBERA 
 
 

1. APPROVARE, come in effetti approva, il verbale della seduta del Consiglio 
Municipale del 10 Agosto 2015, allegato al presente atto per farne parte 
integrante e sostanziale, comprendente gli atti dal n.46 al n.53 dell’o.d.g. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 



 

 
Con n.9 voti favorevoli (Di  Lauro,Romano,Lomoro,Noviel lo,Morett i ,De 

Stasio,Cassandra-Ranier i -  De Matteo) espressi per alzata di mano, su n.10 

consiglieri presenti e votanti 
Nessun voto contrario 
n.1 voto astenuto (Sasanelli ) 

 
 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

Favorevole 

Bari, 24/09/2015 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Vito Nitti) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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INDICE DEI SIMBOLI 

 

“”  I n te rven t i  d i  Cons ig l ie r i  non  iden t i f i cab i l i ;  

( * * * * )  L ’ in te r locu to re  s i  a l lon tana  da l  m ic ro fono ;  

<<>>  I n te rven t i  t rado t t i  da l  d ia le t to ;  

I l  ca ra t te re  in  cors ivo  ind ica  la  le t tu ra  de i  document i .   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Eletto alla carica di Presidente del Municipio V:  
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   Morett i  Giovanni                         Lista Morett i   

 

Eletti  alla carica di Consiglieri Municipali:  

  Lomoro Vincenzo  Part i to Democratico 

   De Stasio Antonio Part i to Democratico 

   Noviel lo Angela Part i to Democratico 

   Romano Tommaso Part i to Democratico 

  Di Lauro Paolo Decaro per Bari  

   Di Siena Antonio Decaro Sindaco 

  De Matteo Nicola Gruppo Misto 

  Sasanel l i  Pasquale Forza Ital ia 

  Cassandra Giuseppe Forza Ital ia 

  Ranieri Paolo Movimento Poli t ico Schit tul l i  

 

Direttore del Municipio V: ing. Nitti  Vito  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comune di Bari 
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Composizione Consiglio del Municipio V 

Palese - Santo Spirito - Catino - San Pio 

 

 

Maggioranza: 

Lista Morett i :  Presidente 

Part i to Democrat ico: n.4 Consigl ier i  

Decaro per Bari :  n.1 Consigl iere  

Decaro Sindaco: n.1 Consigl iere  

Gruppo Misto:  n1 Consigl iere  

 

Forza Italia

Partito 
Democratico

Lista Moretti

Decaro 
Sindaco

Decaro per 
Bari

Gruppo Misto Movimento 
Politico 

Schittulli

Forza Italia

Partito Democratico

Lista Moretti

Decaro Sindaco

Decaro per Bari

De Matteo Presidente

Movimento Politico 
Schittulli

 
 

 

Minoranza: 

Forza I ta l ia:  n.2 Consigl ier i  

Movimento Pol i t ico Schi t tu l l i :  n.1 Consigl iere  

 

 

 

 

 

 

 

Capigruppo delegati:  
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   GRUPPO Misto: De Matteo Nicola  

  GRUPPO Partito Democratico: Noviel lo Angela  

   GRUPPO Decaro per Bari:  Di Lauro Paolo  

   GRUPPO Decaro Sindaco:  Di Siena Antonio  

  GRUPPO Popolo della Libertà:  Sasanell i  Pasquale  

   GRUPPO Movimento Politico Schittulli:  Ranieri Paolo  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Commissioni Permanenti Ordinarie 

1^ Commissione Permanente Ordinaria 
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Sport -  Cultura -  Scuola -  Mercati   

 

Attività culturali e ricreative - Attività sportive - Attività scolastiche e 

parascolastiche - Commercio artigianato e mercati - Rilascio delle 

autorizzazioni al commercio ambulante in forma itinerante di tipo B - 

Mercati saltuari - Piani commerciali - Controllo dei contratti di servizio-

statuto e regolamenti comunali - Organizzazione degli uffici decentrati 

comunali 

 

Presidente: Romano Tommaso (P.D.)  

Componenti:  

Di  Siena Antonio (Decaro Sindaco)  

Lomoro Vincenzo (P.D.)  

De Matteo Nicola (Gruppo Misto) 

Cassandra Giuseppe (F.I . )  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2^ Commissione Permanente Ordinaria 

Affari  Generali  -  Lavori Pubblici  -  Welfare 
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Lavori pubblici - Alienazione degli immobili di interesse del Municipio 

(come individuati dall’elenco di cui all. art. 53, lettera e) - Servizi 

sociali, welfare di accesso, anziani, minori, famiglie, disabili, povertà e 

disagio adulti - Verde pubblico -  Patrimonio - Rilascio di concessioni 

di suolo pubblico temporanee e permanenti - Rilascio degli attestati 

afferenti la natura giuridica delle strade - Traffico e viabilità di 

esclusivo interesse Municipale - Viabilità interna - Rilascio delle 

autorizzazione per gli scavi in sede stradale - Acquisto di immobili da 

destinare ai servizi del Municipio - Progetto di bilancio di previsione 

approvato dalla giunta comunale, relazione previsionale 

programmatica, bilancio pluriennale, piano triennale delle OO. PP. -

Piano urbanistico generale e sue varianti, piani particolareggiati e di 

zona e relative varianti ad esclusione delle varianti approvate ai sensi 

dell’art. 34 della legge 865 del ’61, piani di lottizzazione, piano 

anticorruzione - Piano della mobilità, viabilità dei tempi della città - Atto 

di pianificazione concernente individuazione delle aree per piano di 

protezione civile - Installazione di impianti per l’erogazione di 

carburante - Interventi diretti da parte dei privati nelle maglie di prg, 

nelle aree per i servizi della residenza delle zone omogenee a) e b), 

art. 52 NTA - Localizzazione di spazi e strutture per la realizzazione 

da parte dell’amministrazione comunale di nuovi impianti sportivi -

Istituzione, ubicazione e spostamento mercati 

Presidente: Noviel lo Angela (P.D.)  

Componenti:  

De Stasio Antonio (P.D.)  

Di  Lauro Paolo (Decaro per Bari)  

Sasanel l i  Pasquale (F.I . )  

Ranier i  Paolo (M.P.S.)  

 

Commissione Consiliare Speciale 
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Presidente:  

Componenti:  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ORDINE DEL GIORNO DEL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO V: 
Convocazione del 10 agosto 2015 alle ore 12.00 – seduta ordinaria 
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1. Approvazione verbale seduta consi l iare del  

18.06.2015;(r i f .  pag. n.11) 

2.  Approvazione verbale seduta consi l iare del  30.06.2015; 

(r i f .  pag. n.13) 

3.  Approvazione verbale seduta consi l iare del  13.07.201; 

(r i f .  pag. n.15) 

4.  Sperimentazione isole pedonal i ;  (r i f .  pag. n.17)  

 

5. Riqual i f icazione lungomare di  Santo Spir i to -  Proposta; 

(r i f .  pag. n.41) 

 

6. Proposta svolgimento manifestazioni  presso Rotonda 

piazza Roma - Santo Spir i to;  (r i f .  pag. n.49) 

 

7.  Real izzazione in iz iat iva denominata "100 Poet i  per la 

legal i tà"; (r i f .  pag. n.55)  

 

8. Comunicazioni .  (r i f .  pag. n.61)  

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

I  APPELLO ore 12.13 
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Cognome e nome 

1.  

Gruppo  P A 

1. Morett i  Giovanni -  Presidente  L ista Morett i  X  

2.  Lomoro Vincenzo  

 

P.D. X  

3.  De Stasio Antonio -  Vicepresid .  P.D. X  

4.  Noviel lo Angela  P.D. X  

 5.  Romano Tommaso  P.D. X  

6.  Di Lauro Paolo  Decaro per Bari  X  

7.  Di Siena Antonio  Decaro Sindaco  X 

8.  De Matteo Nicola  Gruppo Misto  X  

9.  Sasanell i  Pasquale  Forza I ta l ia   X 

10. Cassandra Giuseppe  Forza I ta l ia  X  

11. Ranieri Paolo  Movimento Pol i t ico Schi t tu l l i  X  
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Parla i l  Direttore ing. Nitt i :  Present i  9,  compreso i l  

Presidente, consigl ier i  assent i  2.  La seduta è val ida . 

Presidente,  prego. 

Punto n.1 (uno) :  

-  Approvazione verbale seduta consi l iare del  18.06.2015.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Diamo per let to 

cortesemente i l  verbale del la seduta, se non ci  sono 

indicazioni . . .  Passiamo al la approvazione del  verbale.  Chi  è 

favorevole? Al l 'unanimità dei  present i .  Vot iamo per 

l ' immediata esecut iv i tà del  verbale.  Chi  è favorevole?  

Al l 'unanimità dei  present i .   
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Punto n.2 (due) :  

-  Approvazione verbale seduta consi l iare del  30.06.2015.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Diamo per let to 

cortesemente i l  verbale del la seduta, se non ci  sono 

indicazioni . . .  Passiamo al la approvazione del  verbale.  Chi  è 

favorevole? Al l 'unanimità dei  present i .  Vot iamo per 

l ' immediata esecut iv i tà del  verbale.  Chi  è favorevole?  

Al l 'unanimità dei  present i .   
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Punto n.3 (tre) :  

-  Approvazione verbale seduta consi l iare del  13.07.2015.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Diamo per let to 

cortesemente i l  verbale del la seduta, se non ci  sono 

indicazioni . . .  Passiamo al la approvazione del  verbale.  Chi  è 

favorevole? Al l 'unanimità dei  present i .  Vot iamo per 

l ' immediata esecut iv i tà del  verbale.  Chi  è favorevole?  

Al l 'unanimità dei  present i .   
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Punto n.4 (quattro) :  

-  Sperimentazione isole pedonal i .   

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Passo la parola al  

v icepresidente del  consigl io,  per la let tura del  verbale 

del l 'ordine del  giorno. Prego.  

Parla De Stasio (P.D.) :  La seconda commissione del  V 

Municipio,  ha proposto in via sper imentale,  sul  lungomare di  

Santo Spir i to e di  Palese, due chiusure al  t raf f ico,  che 

r iguardano temporaneamente dal  giorno, 12 Settembre 201 5, 

al l '11 Ottobre 2015, per ver i f icare se queste chiusure 

r isul tano piacevol i  a i  c i t tadini  e ai  tur ist i  che frequentano i l  

nostro terr i tor io.  Pertanto, la commissione propone 

l ' interdiz ione veicolare che dovrà r iguardare i l  t rat to di  

lungomare Cristoforo Colombo a Santo Spir i to compreso tra 

le strade Corso Umberto I  –  Piazza S. Francesco e Piazza 

Vi t tor io Veneto.  Inol t re,  la commissione propone sempre in 

via sper imentale,  i l  t rat to di  chiusura che va dal  t rat to 

discendente di  Via Vi t tor io Veneto in Bari  Pal ese, t ra i l  Vico 

IV ed i l  Vico VI e più precisamente tra l ’hotel  Palumbo e 

ult imo vico precedente al  semaforo ,  dal l '11 settembre, al  12 

ot tobre 2015, durante tut t i  i  g iorni  prefest iv i  e fest iv i ,  dal le 

ore 15,00 del  giorno pre fest ivo, al le ore 24,00,  del  

successivo giorno fest ivo .  Questa è stata la proposta 

emanata al l 'unanimità del la commissione, e quindi ,  questa è 

la relazione che abbiamo fat to noi .  
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Parla Ranieri  (Movimento Schittull i ) :  La Commissione si  è 

sforzata per parecchi  mesi ,  d i  individuare una zona 

al ternat iva di  chiusura al  t raf f ico r ispetto a quel le 

stor icamente ut i l izzate sul  lungomare di  Santo Spir i to ,  nonché 

di  individuare ul ter ior i  a l ternat ive,  che quindi  è necessario 

sper imentare nei  per iodi  d i  minor af f luenza veicolare sul  

lungomare di  Santo Spir i to .  Quindi  sono state indicate quel le 

date,  poi  opportunamente regolar izzate ,  appunto perché i l  

mercato è stato spostato vic ino al la torret ta del la f inanza,  una 

zona importante per la viabi l i tà.  I l  mot ivo per cui  è stata 

individuata la chiusura con t inuat iva,  dal le ore 15:00 del  

sabato al le ore 24:00 del la domenica , sul le due zone 

d' interesse, che sono una esattamente di  f ronte al la piazza 

San Francesco, quindi  dal la rotator ia che scende da Bi tonto ,  

f ino al la torret ta del la f inanza , e l 'a l t ra a Palese in via Vi t tor io 

Veneto,  r ipeto sono stat i  dat i  quest i  orar i ,  af f inché gl i  

operator i  commercial i  possono anche in quel  sempl ice mese,  

avere degl i  invest iment i ,  poter  preordinare del le r ichieste di  

a l locazione di  tavol in i  e via discorrendo . Con questa t ipo logia 

di  orar i ,  non andiamo neanche a col l idere con gl i  operator i  

commercial i  i t t ic i ,  che come noto  lavorano in sett imana e non 

lavorano dal  sabato al la domenica . Quindi  la chiusura di  quel  

t rat to di  lungomare, per quanto r iguarda Santo Spir i to ,  

andrebbe interessare dal  sabato pomeriggio ,  f ino a notte ,  

nonché tut ta la domenica f ino a notte .  Quindi  un giorno e 
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mezzo, che è quel lo  di  maggior concentrazione . Per quanto 

r iguarda invece l 'u l ter iore trat to di  chiusura , mai ef fet tuato 

precedentemente, che quindi  va dal  Hotel  Palumbo, f ino al  

semaforo,  anche questo probabi lmente non avrà come noi  c i  

aspett iamo, questo grande r isul tato ,  in quanto a 

pedonal izzazione, in quanto a r isul tato immediato,  però lo 

stesso ha come f inal i tà esattamente quel la di  ver i f icare le 

v iabi l i tà ,  d i  rendere più interessante agl i  operator i ,  

v is ivamente l 'esistenza da parte del  Municipio di  quel la zona 

come attrat t iva ,  s ia per le manifestazioni ,  nonché per 

quals iasi  a l t ra at t iv i tà vogl ia  essere l ì  insediata ,  e anche 

perché, evidentemente c i  sono del le at t iv i tà commercial i  

a l locate,  che hanno comunque dimostrato nel  tempo la 

volontà di  real izzare , e di  conseguenza è importante anche 

che ci  s ia questo connubio di  energie ,  t ra noi  è quegl i  

operator i  commercial i  che effet t ivamente hanno la volon tà di  

real izzare qualcosa. Quindi ,  s i  spera che queste tue viabi l i tà 

sper imental i ,  quindi  per i l  sempl ice mese , quindi  un mese 

anche abbastanza soft  dal  punto di  v ista del  t raf f ico ,  però 

ancora piacevole dal  punto di  v ista c l imat ico , posso avere 

un'ef f icac ia tale af f inché nel l ' immediato ,  poi  s i  va ad 

immaginare di  r iproporre l 'at t iv i tà a decorrere , s i  spera, da 

apr i le f ino a settembre del l 'anno prossimo . Quindi  questo mi 

faceva piacere i l lustrare ,  perché è stato un percorso che 

abbiamo spinto tant issimo in commissione, ed effet t ivamente 
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di recente abbiamo visto una manifestazione real izzata ,  

magari  non bene, un po'  f rastagl iata da un'associazione a 

Santo Spir i to ,  che tut tavia ha dimostrato che quel la zona 

davant i  a l  porto ,  ben si  at tagl ia  a questo t ipo di  ch iusure. I  

r isul tat i  del le manifestazioni ,  d ic iamo pr ivatamente 

organizzate,  non sono di  nostro interesse , però s i  è visto che 

ef fet t ivamente quel la viabi l i tà,  quel la  rotator ia ,  anche se non 

regolar izzata da i  v ig i l i ,  ha avuto una certa ef f icacia .  

Dobbiamo sforzarci  tut t i  d i  dare un certo contr ibui to ,  af f inché 

del le sper imentazioni  qualcosa possa avere un f lusso posi t ivo 

sul  terr i tor io .  Tra l 'a l t ro ,  la Commissione ha ver i f icato e su 

questo non ci  sono dubbi ,  che la chiusura di  quel  piccolo 

t rat to di  lungomare, quindi  dal  maestrale s ino a Piazza San 

Francesco, impedisce di  fat to agl i  ambulant i  d i  andars i  a 

insediare sul le stazioni  del  mercato dei  pescator i .  Quindi ,  

anche questa è un'al t ra . . .  Vogl io dire ,  è un dato a non 

sottovalutare,  s i  r inuncia ad appena 40 post i  auto e anche 

questo è da tenere in considerazione , e s i  spera quindi  che 

questa at t iv i tà con un f lusso veicolare più imponente del  

sabato e la domenica , possa avere un'ef f icacia.  Quindi ,  

qualora non dovesse funzionare , non recr iminiamo,  c i  

abbiamo provato ma siamo abbastanza f iduciosi  da questo 

punto di  v ista.  Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Prego consigl iere De 

Matteo.  
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Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Premesso che per i l  

r ispetto del  lavoro fat to dal la Commissione , io voterò 

ovviamente a scatola chiusa questo provvedimento , anche se 

mi permetto di  avere qualche piccola perplessi tà.  L a pr ima, la 

chiusura anche notturna, se da un lato può essere 

un' indicazione per dire,  mett iamo i  tavol in i  lasciamol i  la,  

dal l 'a l t ro lato fa sorgere qualche problema. Però, se la 

commissione ha deciso così,  io r ispetto i l  lavoro del la 

commissione. La seconda cosa, è ovvio che i l  concetto 

fondamentale che ho visto espr imere dal la del ibera , dal la 

proposta del la Commissione, quel lo che ha detto Ranier i ,  è 

questa cosa del l 'at t iv i tà commerciale,  che viene r ispettata 

l 'at t iv i tà  commerciale,  diamo la  possibi l i tà al l 'at t iv i tà 

commerciale,  ecc. Io vorrei  un pochett ino che ci  

interessassimo dei  c i t tadini  o l t re i  commerciant i !  A l lora,  i l  

problema pr incipale ,  secondo me, vedo la quest ione del la 

chiusura di  Palese, non mi soffermo su Santo Spir i to,  e che 

come al  sol i to  noi  not iamo una cosa fondamentale,  quando la 

festa patronale di  Palese, quando l 'associazione lungomare 

che vorrei ,  quando Oronzo Campobasso, quando chi cchessia,  

chiuda al  t raf f ico,  non succede mai niente! T utto a posto,  

tut to ecc.  Questa è la pr ima proposta, rendiamoci conto,  che 

viene dal l 'assise municipale,  questa è pr ima proposta con cui  

c i  dobbiamo andare a qual i f icare nei  confront i  del la 

popolazione, Giusto?  O è sbagl iato? Perche gl i  a l t r i ,  per i  
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fat t i  loro,  fanno le r ichieste,  ot tengono i  permessi ,  e svolgono 

quals iasi  t ipo di  manifestazione! Che dura 1 giorno, 2 giorni . . .  

Non mi interessa. La mia l ' idea, è quel la di  qual i f icare quel le 

chiusure al  t raf f ico,  perché a me non interessa chiudere al  

t raf f ico per i  commerciant i  che devono lavorare, ma per 

niente propr io!  A me interessano i  c i t tadini !  L 'unico 

suggerimento che faccio al la Commissione , se volete anche 

al  presidente Romano,  che è i l  presidente del l 'a l t ra 

commissione, per qual i f icare questa nostra azione  in un 

mese,  noi  dobbiamo proporre del le in iz iat ive . Quante sono, 4 

le sett imane di  chiusura? In 4 sett imane, l i  devono stare 4 

spettacol i  che ci  d iano con i l  fest ival  jazz, con i l  fest ival  del le 

marionet te,  con gl i  art is t i  d i  strada, dobbiamo qual i f icare 

quel le zone, perché al t r iment i ,  io lavorare  in Municipio in 

favore di  4 commerciant i ,  a me non interessa nul la!  Propr io 

nul la!  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Prego consigl iere 

Noviel lo.  

Parla Noviel lo (P.D.) :  Ovviamente, l ' intervento del  

consigl iere Ranier i  è  opportuno, perché quando lu i  par la di  

dare la possibi l i tà ai  commerciant i ,  non è un favore ai  

commerciant i ,  è un punto di  partenza per animare una 

viabi l i tà interrot ta .  Ovviamente io concordo con le i ,  

consigl iere De Matteo,  perché è logico che qui  dobbiamo 

cercare di  far r inascere i l  terr i tor io con quel le che sono le 
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in iz iat ive,  non a caso questa sper imentazione e stata  

proposta in questo momento , non solo perché per tut ta 

l 'estate,  abbiamo avuto qualche di f f icol tà ,  per esempio sul la 

quest ione del  mercato , o su alcune quest ioni  d i  v iabi l i tà che 

io tengo a precisare ,  non sono state at tuate per quanto 

r iguarda i l  lungomare di  Palese , che potevano faci l i tare anche 

un'al t ra chiusura , come quel la del l 'area del  sun beach. 

Perché noi  abbiamo proposto l 'ar ia di  v ia Vi t tor io Veneto ,  nel  

t rat to f inale? Per i l  sempl ice fat to,  uno non solo perché hanno 

già organizzato due manifestazioni  dei  pr ivat i ,  e sono state 

molto partecipate , s i  perché comunque in  quel  t rat to di  strada 

è stata sper imentata come chiusura  al  t raf f ico,  anche quando 

c 'è la festa patronale del la parrocchia Stel la Maris .  Ma anche 

perché, dic iamo, l ' interruzione del la viabi l i tà  nel  t rat to 

compreso del  sun beach, puntualmente ogni  anno, diventa 

sempl icemente un' interruzione al  t raf f ico,  che non  viene 

vissuta dai  c i t tadini ,  invece via Vi t tor io Veneto è una v ia,  a 

parte che è molto car ina, molto alberata ,  che sfocia 

comunque nel  port icciolo che anche se ha le sue cr i t ic i tà ,  è 

comunque caratter ist ico,  c ioè che un paesaggio 

caratter ist ico ,  e se non al t ro è una sorta di  prolungamento , 

dic iamo del la zona residenziale ,  quindi ,  dato che abbiamo 

anche un sindaco che ha impostato tut to i l  suo programma 

sul la mobi l i tà sostenibi le ,  per noi  anche importante che i l  

luogo dove la viabi l i tà interrot ta ,  possa essere faci lmente 
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raggiungibi le dai  c i t tadini ,  senza la macchina. Quindi ,  d ic iamo 

che questa è la proposta . Ovviamente, non a caso questo 

per iodo, non solo come diceva i l  consigl iere Ranier i ,  è meno 

caot ico,  perché comunque abbiamo meno tur ist i ,  d ic iamo che 

i l  lato mare è vissuto anche dal la c i t tadinanza , vogl io dire ,  

a lcune prefer iscono, quindi  non c 'è questa grossissima 

agevolazione ai  commerciant i ,  perché non si  r iversa tut ta la 

gente che si  r iversa tra lugl io e agosto. Però, io concordo sul  

r iempire quest i  t rat t i  interdett i  a l la viabi l i tà ,  con dei  contenut i  

e del le manifestazioni ,  ragion per cui ,  io penso che tut to i l  

Consigl io in s inergia ,  come ha fat to ,  approf i t tando del  

progetto Bari  per bene, che parte domani ,  deve insistere con 

non solo con gl i  addett i  del  Comune di  Bar i ,  ma anche su 

alcune associazioni ,  così come ho fat to io personalmente , su 

alcune associazioni ,  che vogl iono da tempo organizzare del le 

manifestazioni ,  approf i t tare che la chiusura al  t ra f f ico già c 'è,  

con Bari  per bene r iusciamo ad avere del le concessioni   e 

qualcosa di  part icolare ,  quindi  usufruire di  quel le che sono i  

mezzi  del la maggiore partecipazione ci t tadina , che sono le  

associazioni ,  per poter r ianimare i l  terr i tor io .  Io 

personalmente ho lasciato le mie proposte nel lo staf f  del  

s indaco, così come hanno fat to diversi  d i  noi ,  e quindi  

auspichiamo che queste zone vengano r iempite di  contenut i ,  

però,  ovviamente io penso che dovrebbe esserci  un certo t ipo 

di  s inergia ,  di  maggioranza, e opposiz ione, di  tut t i  quant i  per 
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far  sì  che questo progetto  Bari  per bene, non r imanga una 

natura morta,  bensì r iesca a far r iv ivere i l  terr i tor io,  in una 

si tuazione che secondo me è favorevole ,  perché sarà un 

per iodo molto meno caot ico ,  e quindi  possiamo permetterci  i l  

lusso di  poter  far vivere la c i t tadinanza vera e  propr ia.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Ci  sono al t r i  in tervent i? 

Prego consigl iere De Stasio.  

Parla De Stasio (P.D.) :  Mi sono piaciut i  tut t i  g l i  intervent i ,  

però forse non abbiamo messo un massimo comune 

denominatore,  perché comunque dobbiamo accomunare dei  

numeri ,  i  numeri  sono che i l  c i t tadino, e le at t iv i tà 

commercial i  sono correlate tra di  loro ,  nel  senso che se tu 

of fr i  una chiusura al  t raf f ico ,  e dai  la  possibi l i tà ai  c i t tadini  d i  

r ipercorrere in maniera l ibera,  autonoma, dal  t raf f ico,  dal le 

macchine,  dai  motor in i  che t i  danno fast id io,  c 'è la 

correlazione del l 'at t iv i tà commerciale ,  che comunque ha la 

possibi l i tà di  mettere i l  tavol ino in mezzo a l la strada, di  poter 

ospi tare i l  c i t tadino in maniera più comoda, e quindi  le due 

cose vanno a incrociarsi ,  e a portare,  secondo me, benef ic i  a 

tut to i l  terr i tor io.  Quindi ,  non c 'è un discorso che uno vuole 

vantaggiare le  at t iv i tà commerciale ,  o vantaggiare un 

ci t tadino, sono due cose che viaggiano in l inea paral le la e 

comunque hanno un benef ic io comune. Per quanto r iguarda.. .  

Questo, devo dar at to al  presidente del la commissione sport  e 

cul tura,  che abbiamo par lato in maniera.. .  un pour par ler  t ra 
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di noi ,  è chiaro che lu i  aspettava questa chi usura per poter 

adoperarsi ,  per poter contattare le var ie associazioni ,  per 

poter r ianimare.. .  Perché è chiaro, che se la chiusura  in sé 

per sé, è vuota, s i  è piacevole passeggiaci  una vol ta,  due 

vol te,  però non creando l 'at t razione, non si  crea la possibi l i tà 

di  avere molta gente su quel le chiusure.  E'  chiaro che i l  

compito in pr imis del  presidente  del la commissione sport  e 

cul tura,  che si  at t iverà,  ma sicuramente anche con la vostra 

col laborazione, perché un uomo da solo ,  non r iesci  ad 

arr ivare a niente se non c 'è la col laborazione di  a l t re persone 

che port ino del  benef ic io terr i tor io .  Quindi ,  s icuramente lu i  

come presidente ,  deve essere i l  motore trainante ,  ma con gl i  

a l t r i  component i  che diano una mano,  e nuove proposte,  

nuove idee,  anche in base al  s i to  dove si  vuole ,  dic iamo, 

arrecare queste manifestazioni ,  s i  d ia i l  g iusto lustro,  perché 

una chiusura senza del le manifestazioni ,  anche i l  sempl ice 

art ist i  d i  strada, che t i  può. dic iamo quasi  a costo zero,  che t i  

può dare.. .  Solo i l  fat to  che ha ci tato pr ima la consigl iera 

Noviel lo,  d i  Bar i  c i t tà per bene, potrebbe arrecart i  prest ig io e 

af f luenza dei  c i t tadini .  Grazie. 

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Un appunto. Quel lo che 

abbiamo sempre detto,  la chiusura di  un trat to di  lungomare, 

di  una strada, senza r iempir lo di  contenut i ,  che può essere i l  

sempl ice mercat ino art ig ianale ,  su via Vi t tor io Veneto, è ovvio 

che l ì  o crei  l 'evento, o  evento.. .  E'  d i f f ic i le  una chiusura 
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senza nessun supporto ,  è ovvio che è una chiusura senza 

senso, ma anche quel la del  lungomare. Quindi ,  l ' impegno, la 

sper imentazione si  chiama tale propr io per questo mot ivo, per 

ver i f icare se innanzi tut to è r ispondente al le esigenze dei  

resident i ,  perché dobbiamo part i re ,  come diceva De Matteo,  

dai  c i t tadini ,  però anche dai  commerciant i ,  noi  dobbiamo 

tenere.. .  E'  i l  terr i tor io che dobbiamo far crescere , i l  terr i tor io 

nel la sua interezza. Sono gl i  a l t r i ,  t ipo mercato,  e gl i  a l t r i  che 

arr ivano sul  nostro terr i tor io e s i  devono adattarsi  a l le 

esigenze del  terr i tor io .  Questo vale per tut te le part i  d i  Santo 

Spir i to -  Palese. Al t r i  intervent i? Prego presidente Romano.  

Parla Romano (P.D.) :  Al lora,  sono d'accordo con quanto ha 

detto De Matteo, De Stasio. . .  Io vogl io dire una cosa, 

commercio s inonimo di  svi luppo , quindi ,  quando in una fase 

come questa, di  sper imentazione, st iamo pian piano capendo 

la f inal i tà di  questa  sper imentazione, quindi  st iamo arr ivando 

a un dunque,  io non vedo questa forte voler intralc iare  subi to 

i l  commercio ,  perché senza i l  commercio tut te le f inal i tà di  

sper imentazione che vogl iamo fare,  non ci  portano da 

nessuna parte ,  perché, immagina di  fare una 

sperimentazione, chiudendo, però avendo  le luci  spente del  

commercio,  tu al  c i t tadino non dai  niente,  quindi  i l  c i t tadino.. .  

Anche i l  commerciante è un ci t tadino! Anzi  è un ci t ta dino di  

lusso! Perché comunque si  impegna, r ischia,  paga, a 

di f ferenza del  c i t tadino normale, che invece deve godere di  
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quanto questo i l  commercio e l 'amministrazione si  impegna a 

poter s i ,  che c 'è una sinergia ,  t ra i l  commercio,  che è 

svi luppo,  e tra l 'amministrazione che è una r isorsa che deve 

mettere in  condiz ioni  s ia i l  c i t tadino, che i l  Commercio,  a far 

s i  che la cosa r iesca. Quindi ,  i l  problema qual  è? Non è i l  

d iscorso di  d ire,  basta con i l  commercio!  Mi sono stancato. E'  

i l  commercio soprattut to ,  che è protagonista quando 

l 'amministrazione funziona, e mette a disposiz ione del la 

gente,  degl i  operator i  che funzionano  su cert i  contest i ,  d i  

poter far bene e di  poter r iempire. . .  Perché noi  con loro,  con 

la col laborazione anche del  Commercio ,  par landone, 

d iscutendone, e mettendo a loro disposiz ione una sorta di  

sper imentazione che potrebbe essere  poi ,  futur ist ica, al  dopo,  

noi  andremmo a nozze e saremo.. .  Tutt i  quant i  c i  premierà !  

Questo volevo dire,  r icordate che i l  commercio è  svi luppo, e 

sul  terr i tor io che s i  vuole r iqual i f icare, c i  vuole  lo svi luppo, lo 

svi luppo porta tante cose . Quindi  non diment ichiamo che i l  

commercio è  svi luppo, non per al t ro s i  chiama att iv i tà 

economiche e svi luppo! Io mi impegnerò a par lare con i l  

commercio,  giusto che è anche di  mia competenza, nei  l imi t i  

sot to un certo punto di  v ista,  par lerò con loro di  tut ta questa  

in iz iat iva, in un modo molto proposi t ivo ,  perché cercherò di  

spiegare che tut to questo è fat to per un bene futur ist ico ,  

perché nessuno ci  d ice di  poter lo fare,  o  non fare,  at t raverso 

la sper imentazione e con i l  loro impegno.  Grazie.  
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Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Per i l  pr imo giro . . .  Passo 

la parola al  consigl iere Cassandra.  

Parla Cassandra (F.I . ) :  Pur nutrendo alcune perplessi tà a 

r iguardo, voterò a favore questo provvedimento. Poi ,  per 

r ispondere al  consigl iere De Matteo, quando ha detto che si  

possono fare dei  favor i t ismi ai  commerciant i ,  considerando 

quasi  una forzatura ,  io volevo.. .  (****)  Volevo dire,  dire che io 

ho contattato tut t i  i  commerciant i  d i  Santo Spir i to,  del  

lungomare, dal  gabbiano a qui  s i  gode, e propr io per 

contraddire quel lo che tu dic i ,  sono tut t i  contrar i !  Però, r ipeto,  

io voterò a favore, perché credo in questa in iz iat iva, la 

seconda commissione ci  ha lavorato tanto,  s i  è impegnata, io 

penso che l 'opposiz ione debba essere corret ta,  valutare con 

attenzione e per cui  ben venga  questa sper imentazione. 

Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Ribadisco, st iamo 

par lando di  sper imentazione, se è una sperimentazione,  

ovviamente gl i  interessi  dei  commerciant i  e quant 'a l t ro ,  deve 

andare di  par i  passo con gl i  interessi  del la popolazione, dei  

resident i .  La contestazione, io sono consigl iere del  2004 , e 

sono sempre stato contrar io . . .  E'  presente i l  consigl iere Di 

Lauro e De Stasio,  lo sanno che anche io ero contrar io,  

perché c 'è stato sempre i l  problema del la contestazione e la 

mancanza di  parcheggi .  E'  ovvio che se la  vai  a 

regolamentare, vai  a creare  s i tuazione anche di  supporto al la  
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chiusura, come sono.. .  Perché ier i ,  anche par lando con i l  

Sindaco, i l  v icesindaco.. .  L ' individuazione di  ar ia parcheggio 

c 'è possibi l i tà!  Ci  vedemmo domenica matt ina con i l  

v icesindaco Brandi  e l 'assessore Palone, s i  d iceva che in 

molte zone ci  sono dei  pezzi  d i  terreno, sopratut to dal la zona 

dal la barcaccia f ino al la f ine del  lungomare di  Palese,  c i  sono 

var ie zone dove è possibi le. . .  Anche per regolamentare i l  

t raf f ico che è caot ico, e  permette di  consent i re  uno svi luppo 

del  lungomare di  Palese, dove tu. . .  Oggi ,  at t iv i tà commercial i  

non ce ne sono gran che, è di f f ic i le che si  possano 

svi luppare, dobbiamo agevolare anche questo. Quindi ,  la 

chiusura, è una chiusura provvisor ia ,  la sper iment iamo, è 

ovvio che poi ,  successivamente al la sper imentazione , 

coinvolgeremo anche i  commerciant i ,  i  resident i ,  tut t i  quant i ,  

per vedere, per studiare la soluzione migl iore che vada bene 

per tut t i  quant i .  Passo la parola al  consigl iere Ranier i ,  per la 

repl ica.  

Parla Ranieri  (Movimento Schittull i ) :  Come tut t i  sanno, non 

che questo rappresent i  una mia f i rma assolutamente, ma mi 

r i tengo i l  p iù accani to sosteni tore di  questa sper imentazione , 

ma.. .  Mi dispiace che se ne siamo andat i  i l  consigl iere De  

Matteo, che magari  ha t i rato fuor i  la quest ione dei  

commerciant i ,  cosa che real tà non è , perché la Commissione 

s i  è sempre interessata del la valor izzazione del  terr i tor io .  

Al lora,  immaginare che piazza San Francesco possa scivolare 

http://www.michelealtamura.net/


 
Comune di Bari – Municipio V, Verbalizzazione Seduta Consiliare del 10 agosto 2015 

_____________________________________________________________________ 

www.michelealtamura.net - Tecnologie per la Comunicazione Congressuale  - Ruvo di Puglia (Ba)  
Pagina 31 di 63 

 

31 

 

f in  al  mare, r ipulendo dagl i  ambulant i ,  dal  t raf f ico,  e 

t rasformando quindi  quel la zona , nel  salot to di  Santo Spir i to ,  

per quanto c i  r iguarda l 'esistenza o meno dei  commerciant i ,  

con r ispetto e massimo r ispetto per i l  loro lavoro, è sol tanto 

una cosa secondaria .  A noi  interessa valor izzare Santo 

Spir i to .  Nel  momento in cui  c 'è la valor izzazione , chiedo 

scusa.. .  (****)   Perché sei  stato tu che hai  t rasformato i l  

mio,  perché noi  abbiamo detto che la sper imentazione , 

ammesso e concesso che abbia un r isul ta to in questo 

per iodo, deve essere sol tanto quel lo di  ver i f ica del l ' impatto 

del  t raf f ico,  e del l ' impatto sociale di  questo intervento .  

Perché noi  c i  aspett iamo, come avevo detto pr ima, uno 

scarso r isul tato in termini  d i  partecipazione  su Palese,  ma ci  

interessa ver i f icare pr ior i tar iamente le viabi l i tà ,  c i  interessa 

capire se funziona, c i  interessa capire e ver i f icare tut t i  noi  

assieme, nonché gl i  agent i  d i  pol iz ia municipale,  questo t ipo 

di  sper imentazione che impatto hanno? Funzionano? Perché 

nel  momento in cui  non funzionano, è normale che la nostra 

commissione, i l  Munic ipio,  potranno trovare in queste due 

aree,  o al t re che potranno essere studiate successivamente , 

quel lo che è i l  naturale conteni tore per coloro che vanno ad 

improvvisarsi  annualmente per del le at t iv i tà ,  che può essere 

la sagra del  pesce fr i t to ,  la sagra del  pesce fresco ,  la mostra 

del  l ibro,  ecc.,  mettendo in cr is i  tut to i l  s istema municipale 

c i t tadino.. .  Perché ognuno si  svegl ia la matt ina , dicendo: io 
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vogl io fare la  cosa X perché mi piace questa zona . Se i l  

Munic ipio ha individuato dei  conteni tor i  social i  che 

funzionano, saranno quel l i !  Lo decidiamo insieme! Se la 

viabi l i tà funziona su via Vi t tor io Veneto ,  e c 'è la sagra del la  

porchetta,  piut tosto che la sagra  ecc.,  che l 'associazione X, 

decide di  andare a promuovere sul  terr i tor io ,  saremo noi  a 

dire:  ok tu la fa i ,  ma la fa i  l ì !  Ben diverso è  vedere un 

r isul tato sociale del  sempl ice passeggio ,  che viene a 

real izzarsi  a Santo Spir i to ,  t ra piazza San Francesco e 

lungomare. Ripul i re i l  lungomare, è un qualcosa per i  

c i t tadini ,  se poi  questa chiusura dovesse funzionare , io vi  

d ico che noi  avremmo meri to ,  avremo i l  meri to di  aver dato 

respiro al la zona intorno a piazza San Francesco , che è 

morta. . .  E quel la può essere un vo lano per i l  nuovo 

commercio,  può essere un volano per gl i  invest iment i ,  può 

essere un volano per giovani  che vogl iono eventualmente 

invest i re in quel la zona , e dice Bene Cassandra quando 

chiede ai  commerciant i  dal  gabbiano in poi . . .  E '  g iusto che 

loro non la vogl iono la chiusura , perché non la vogl iono? 

Perché l ì  non ha senso! Dal mio punto di  v ista ,  i l  mio punto di  

v ista del l 'osservatore .. .  La chiusura da l  gabbiano in poi ,  non 

ha senso, perché è un intralc io al la c i rcolazione , c i  sono 

sol tanto due operator i  che possono forse fare qualcosa , ma 

non gl i  interessa. La pedonal izzazione, dal  mio punto di  v ista ,  

ma ciò non togl ie che ci  sono al t r i  punt i  d i  v ista in 
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commissione, la pedonal izzazione devi  insistere nel la zona di  

p iazza San Francesco, Perché poi  è ident ica a Torre a Mare, 

è ident ica a mi l le piazze d' I ta l ia sul  porto . . .  A me, chiedo 

scusa, dei  due bar che ci  sono, interessa poco.. .  E tu mi dic i  

perché la notte . . .  Te lo dico.. .  Perché tu devi  testar la dal la 

matt ina al la sera del  weekend , è perché non abbiamo i  v ig i l i  

che vanno via a mezzanotte ,  e togl i  le t ransenne, fa i  i l  d iv ieto 

la matt ina al le 7:00 .. .  Tu devi  far smantel lare tut to quanto  dal  

pomeriggio,  o megl io dal la matt ina del  sabato ,  devono 

montare transenne, devono togl ier le la domenica, perché 

al t r iment i  t i  basta una macchina e manda tut to a quel  paese! 

E non puoi  fare queste operazioni  con una sola pattugl ia ,  

r ipetuto per ogni  week end, la notte,  i l  g iorno.. .  Chi  deve 

metter le? Chi deve togl ier le le macchine parcheggiate?  C'è 

incivi l tà,  se c i  met t i  i l  segnale che dal le ore tot ,  non viene 

mai r ispettato!  Quindi ,  con forza, c i  proviamo. dal le ore 15.00 

del  sabato a mezzanotte del la domenica , vediamo come 

diavolo va, sper iamo bene, e tut t i  noi  avremo a disposiz ione 

dei  conteni tor i  perché le tue in iz i at ive favolose.. .  Quando hai  

immaginato che al  centro di  Piazza San Francesco , c i  s ia un 

palco permanente per l 'estate ,  dove possono esibirs i  poet i ,  

cantant i ,  art is t i  d i  strada, non col l ide con questa in iz iat iva ,  s i  

sposa! Immaginare che di  f ronte a Piazza  San Francesco ci  

s ia i l  passaggio dei  cozzal i ,  con le macchine, con i  volumi ,  e i  

vu cumprà, e quel lo schi fo. . .  Sarebbe come immaginare i l  
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salot to di  casa mia, con le pattumiere dentro !  Non ha senso! 

Dobbiamo sforzarci . . .  io dico, che tut t i  quant i  dovremmo 

sognare intorno qualcosa , e la r icchezza che abbiamo a 

Santo Spir i to e Palese, è i l  mare! Per me, fare le chiusure per 

i  commerciant i ,  non mi interessa!  A me interessa i l  nostro 

terr i tor io .  Io,  quando tu hai  proposto di  mettere un palco 

permanente al  centro di  Piazza San Francesco , io sono stato 

i l  pr imo ad avere questa vis ione , e in commissione ci  s iamo 

purtroppo, non purtroppo, nel la scorsa sett imana abbiamo 

affrontato anche i l  problema del la giostra ,  perché la giostra 

non può r is iedere al  centro del l 'agorà,  perché quel la piazza è 

stata studiata come un Agorà , le font i  d i  luce sono state 

cal ibrate,  af f inché la gente occupi  naturalmente i l  centro 

del l 'area, noi  la giostra la vorremmo spostare più 

lateralmente. Perché i l  centro del l 'area? Perché l 'agorà 

greca, tu me lo insegni ,  vuole l ì  i l  centro del l 'at tenzione , s i  

af faccia sul  mare, noi  abbiamo i l  t ramonto sul  mare . Quindi  

perché sperimentare? Noi  dobbiamo sperimentare , se non 

basta dobbiamo r i -sper imentare,  c i  dovremo sforzare , e fosse 

per me, se la sper imentazione funziona, da apr i le a 

settembre, dovrebbe restare sempre chiuso tut t i  i  week end , 

perché poi  c i  sarà successivamente da ver i f icare la 

compat ibi l i tà con i l  mercato del  pescato ,  che per noi  

dovrebbe diventare una r icchezza , e non un ostacolo ,  perché 

se quel l i  l i  s istemiamo, l i  aggiust iamo l i  facciamo r i f let tere ,  
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potrebbe diventare una vera e propr ia prerogat iva del  

Terr i tor io .  Savel letr i ,  c 'è uno con una pescheria  ha reso fel ice 

quel  lungomare. Va bene l 'operatore  commerciale ,  che in 

funzione di  un'at t iv i tà del  Comune che ha r ipul i to i l  

lungomare,  lu i  stesso ha fat to l ' invest imento. Basta! Questo è 

i l  mio punto di  v ista!  Se tu pul isci ,  sono gl i  operator i  

commercial i  che ci  tengono a fare qualcosa . Quindi ,  

proviamoci !  Anche se lo sapete tut t i  che questa è una cosa 

che ho voluto io tanto ,  non ci  ho mai messo la f i rma , non mi è 

mai interessato mettere la f i rma!  Io ho una vis ione, io c i  

credo in quel  pezzett ino di  lungomare, secondo me 

funzionerà, abbiate tut t i  f iducia,  lavor iamoci tut t i  insieme. 

Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie consigl iere ,  io 

condivido completamente la  sua vis ione di  poter  chiudere, d i  

sper imentare,  di  questa sper imentazione propr io per lo 

svi luppo del  terr i tor io ,  sono completamente d'accordo!  Lei  sa, 

non per l 'opposiz ione, le mie perplessi tà sono  state fugate 

anche nel l 'u l t ima.. .  Quando ci  s iamo incontrat i  per quel la 

manifestazione, che era veramente car ina da vedere, e quel la 

vis ione ha un senso, perché con la piazza r istrut turata ,  

r iqual i f icata ,  e la possibi l i tà di  creare in zona adiacent i . . .  

Perché non sono quei  40 post i  auto important i ,  s inceramente 

non è quel lo ,  non è assolutamente  quel lo!  I l  problema di  

molt i ,  che non r iescono a comprendere.. .  Poi  andarla a 
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studiare la viabi l i tà ,  è solo un problema di  def lusso  del  

t raf f ico,  di  comprendere come megl io far la c i rcolare i l  t raf f ico 

su tut to i l  lungomare di  Palese -  Santo Spir i to ,  perché se 

creiamo.. .  Sol tanto l 'unico dubbio,  se creiamo dei  t rombi sul  

lungomare a pezzett i ,  senza una vis ione complessiva del la 

c i rcolazione, potrebbe creare dei  problemi .  Ecco perché, lo 

scopo suo, dicendo facciamo sperimentazione, vediamo, 

perché la sper imentazione ha lo scopo di  andare a portare 

del le correzioni  l ì  dove ci  saranno dei  problemi .  E'  ovvio,  

quando si  d iceva la sper imentaz ione.. .  Adesso c 'è un 

emendamento che andremo a leggere, di  chiudere in 

al ternat iva la parte più centrale ,  quel la ha qualche problema 

di  gest ione del  t raf f ico ,  per esempio, l ì  dove ci  sono var i  

accessi  su lungomare, che sarebbero di f f ic i lmente  control lat i .  

Invece adesso, la zona rondò,  che adesso abbiamo let to ,  

par lavamo con i l  v icesindaco Brandi ,  che potrebbero essere 

real izzat i ,  come c 'è nel la  c i t tà vecchia ,  i  p i lomat,  che s i  

a lzano i l  sabato , senza transenne, senza vigi l i . . .  C i  sono a 

Giovinazzo! I  p i lomat al l 'entrata del  rondò, e dal l 'a l t ra parte ,  

i l  sabato e la domenica .. .  E al la necessi tà,  i l  sabato e la 

domenica i  resident i  possono entrare.. .  Ai  resident i  devi  

garant i re per quals iasi  necessi tà,  d i  entrare e uscire. . .  

Quindi ,  quel la potrebbe essere.. .  Di f f ic i lmente s i  potrebbe 

fare nel l 'a l t ro versante.. .  Le sper imentazioni  le dobbiamo 

provare, e hanno questo scopo. Al tra cosa interessante è  che 
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dobbiamo essere noi  i  padroni  del  terr i tor io,  e sono 

pienamente d'accordo, e dobbiamo essere noi  ad  indicare 

dove devono essere svol te  le manifestazioni .  Questo sarà 

l 'a l t ro punto al l 'ordine del  giorno in esame, dove  r i tengo che 

la Commissione Sport  e Cultura,  s iamo già tut t i  d 'accordo, e 

s i  metterà al  lavoro, però lo facciamo d' intesa con l 'a l t ra 

commissione, quindi  sarà un lavoro da fare gomito a gomito l  

due commissioni ,  quel lo di  individuare le zone del  nostro 

terr i tor io,  dove si  devono svolgere le manifestazioni .  Quindi  

andare a predisporre un regolamento , dove noi  dic iamo che le 

zone che servono a valor izzare  i l  terr i tor io ,  sono queste,  a 

Santo Spir i to ,  a Palese, a Cat ino, a San Pio,  dobbiamo 

essere noi  bravi ,  però dobbiamo essere bravi  a individuar l i ,  a 

regolamentar l i ,  in modo tale con un'apposi ta 

programmazione, perché con una bel la programmazione, 

andremo anche a dire,  quest i  sono gl i  event i ,  queste sono le 

zone che hanno interessano per valor izzare , perché se tu mi 

real izzi  un evento in una zona x,  dove non c 'è ne passeggio ,  

ne. . .  Cosa me lo fa i  a fare? Al lora dovremmo essere noi  bravi  

a fare questo lavoro , e a studiare.. .  Nessun Municipio ha un 

regolamento del  genere!  Se siamo bravi ,  lo faremo noi  questo 

t ipo di  intervento. Se non ci  sono al t r i  intervent i ,  pr ima del la 

chiusura del la discussione , c 'è un emendamento che vado 

leggere.. .  Data per let ta la premessa del l 'emendamento, s i  

propone di  inser i re nel  del iberato,  questo punto, i l  n.1 bis,  t ra  
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i  due let t i  dal  v icepresidente, n.1 e n.2  

In al ternat iva al la proposta di  v iabi l i tà che vede, inter detto i l  

t rat to compreso nel l ’area del  “Port icciolo di  Santo Spir i to” 

proposta nel l ’O.d.G. di  consigl io,  che sia interdetta la 

c i rcolazione veicolare in via sper imentale ,  sul  lungomare di  

Santo Spir i to temporaneamente dal  pr imo giorno ut i le dopo la 

r imozione del  mercato merci  var ie che si  t iene sul  lungomare, 

precisamente dal  12/09/2015 al  11/10/2015, durante tut t i  i  

g iorni  prefest iv i  e fest iv i ,  nonché durante lo svolgimento di  

manifestazioni  cul tural i  e di  p iazza. L’ interdiz ione veicolare 

dovrà r iguardare i l  t rat to di  lungomare Cristoforo Colombo a 

Santo Spir i to compreso tra le strade Via G. Marconi  e Corso 

Umberto I .   

Durante i l  lasso di  tempo in cui  opererà i l  d iv ieto di  

c i rcolazione predetto,  i  veicol i  che transi tano su Via Napol i  

potranno raggiungere i l  lungomare Cristoforo Colombo con 

direzione di  marcia verso Giovinazzo percorrendo Via G. 

Marconi.  Sarà cura del l ’uf f ic io comunale competente al loc are 

transenne di  sbarramento d' ingresso sui  t rat t i  d i  carreggiata 

che conf lu iscono e/o s i  intersecano col  t ra t to di  strada 

oggetto di  d ivieto di  c i rcolazione. 

E'  aperta la discussione sul l 'emendamento testé let to.  Ci  

sono intervent i? Prego vicepresidente.   

Parla De Stasio (P.D.) :  Questa proposta di  emendamento,  

non è,  non va a sost i tu i re quel la che abbiamo poc'anzi  

http://www.michelealtamura.net/


 
Comune di Bari – Municipio V, Verbalizzazione Seduta Consiliare del 10 agosto 2015 

_____________________________________________________________________ 

www.michelealtamura.net - Tecnologie per la Comunicazione Congressuale  - Ruvo di Puglia (Ba)  
Pagina 39 di 63 

 

39 

 

discusso, ma è un'al ternat iva . Nel  momento in cui  

l 'amministrazione comunale abbia del le di f f icol tà,  per quanto 

r iguarda la viabi l i tà di  quel  t rat to,  in al ternat iva st iamo 

chiedendo di  poter chiudere i l  t rat to dove non ci  dovrebbero 

essere, perché è stata sper imentata negl i  anni  precedent i ,  d i  

voler chiudere quel  t rat to che va dal  gabbiano a qui  s i  gode. 

Volgarmente detto. . .  Perché ci  sono del le strade poc'anzi  

dette dal  presidente.. .  E  quindi  non è che questa va a 

sost i tu i re,  va in al ternat iva, in subordino, se 

l 'amministrazione comunale incontra del le di f f icol tà .  Questo è 

l 'emendamento, poi ,  se c i  sono intervent i . . .  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Purtroppo qualche 

perplessi tà c 'è,  perché ef fet t ivamente questo andrà a indurre 

ad accettare diret tamente questa proposta, e non la pr ima 

proposta. Prego consigl iere  Cassandra.  

Parla Cassandra (F.I . ) :  E'  propr io questo che stavo cercando 

di  spiegare pr ima, mi è dispiaciuto che i l  consigl iere De 

Matteo è andato via,  io non ero assolutamente contro i l  suo  

pensiero, volevo sol tanto dire che i  commerciant i ,  propr io da 

gabbiano a qui  s i  gode, assolutamente.. .  Avendol i  contattat i  

tut t i  personalmente,  sono tut t i  contrar i  a l la chiusura.  Siccome 

io sono commerciante, sono contrar io  a quel  t ipo.. .  Quindi ,  io 

sono contrar io al l 'emendamento, è prat icamente una 

forzatura.. .  Se l 'a l ternat iva è . . .  Comporta anche 

l 'emendamento, io come faccio. . .  Io sono d'accordo  sul la 
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chiusura che ha appena spiegato i l  consigl iere Ranier i ,  però 

non sono d'accordo sul l 'emendamento.. .  E ho s piegato i l  

mot ivo.. .  Da sognatore,  mi piacerebbe tant issimo, ne abbiamo 

par lato!   Ma essendo un commerciante, mi rendo conto che è 

importante, considerare anche i l  loro parere, io l i  ho 

contattat i  tut t i ,  e a parte uno, tut t i  i  34 non sono d'accordo. 

Quindi  sul l 'emendamento, non posso essere d'accordo. 

Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Al lora,  passiamo al la 

votazione sul l 'emendamento,  chi  è favorevole 

al l 'emendamento poc'anzi  i l lustrato? 7 favorevol i  (Di  Lauro, 

Romano, Lomoro, Noviel lo ,  Morett i ,  De Stasio,  De Matteo).  

Chi  è contrar io? 1 contrar io  (Cassandra).  Chi  s i  ast iene? 1 

astenuto (Ranier i ) .  Emendamento approvato . Ora vot iamo 

l ' intera proposta nel  suo complesso , così come emendato. 

Adesso andiamo a votare l 'ordine del  giorno così come 

emendato. Chi  è favorevole? 8 favorevol i  (Di  Lauro, Romano, 

Lomoro, Noviel lo ,  Morett i ,  De Stasio,  De Matteo, Ranier i ) .  Chi  

è contrar io? Nessuno. Chi s i  ast iene?  1 astenuto 

(Cassandra).  Vot iamo l ' immediata esecut iv i tà del  

provvedimento.  Chi  è favorevole? 8 favorevol i  (Di  Lauro, 

Romano, Lomoro, Noviel lo ,  Morett i ,  De Stasio,  De Matteo, 

Ranier i ) .  Chi  è contrar io? Nessuno. Chi s i  ast iene?  1 

astenuto (Cassandra).  
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Punto n.5 (cinque) : 

-  Riqual i f icazione lungomare di  Santo  Spir i to -  Proposta.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Passo la parola al  

consigl iere Noviel lo per la i l lustrazione. Prego.  

Parla Noviello  (P.D.) :  A relazione del  Presidente, avv. 

Giovanni Morett i .   

Da informazioni  assunte, questo Municipio ha appreso che 

sono in corso le procedure f inal izzate al la conc essione 

demaniale per  due manufatt i  esistent i  sul  Lungomare di  Santo 

Spir i to.  In part icolare per la strut tura,  ex r istorante 

denominato “ I l  Galeone”,  e per la strut tura dest inata al la 

mit i l ico l tura denominata “Mit i ladr iat ica”.  

Tal i  strut ture insistono sul  terr i tor io di  questo Municipio che 

intende, sul la base del le propr ie l inee programmatiche ed in 

coerenza con la programmazione Comunale, r iqual i f icare i l  

Lungomare municipale.  Infat t i  nel  programma tr iennale del le 

OOPP al legato al  Bi lancio di  previs ione 20 15/2017 per 

l ’annual i tà 2016 è presente l ’ intervento di  Riqual i f icazione del  

Lungomare di  Santo Spir i to e Palese.  

Al la luce del la volontà di  r iqual i f icare i l  Lungomare di  Santo 

Spir i to,  appare evidente la necessi tà di  r ipensare l ’ut i l izzo 

del le aree demanial i  interessate dai  preci tat i  edi f ic i .  Sarebbe 

auspicabi le la loro demol iz ione e conseguente s istemazione 

del le aree a serviz io del le spiagge l imitrofe.  Ove la 

demol iz ione non fosse possibi le per disposiz ioni  legis lat ive 
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e/o regolamentar i  sovra ordinate al  Comune, elemento 

essenziale per la r iqual i f icazione del  Lungomare è i l  

mantenimento del la sezione costante del la carreggiata 

evi tando i  restr ingiment i  per la presenza del le concessioni  

demanial i .  Appare, improcrast inabi le,  quindi ,  incominciare a 

r ivedere le del imitazioni  del le aree demanial i  da dare in 

concessione r ispettando almeno gl i  a l l ineamenti  stradal i .  

Quindi  s i  chiede, in subordine al la demol iz ione del  fabbr icato,  

che nel  nuovo bando la concessione r iguardi  l ’area con 

arretramento dal  f ronte strada le tale da consent i re la 

cont inui tà del la sede stradale,  dei  marciapiedi  e del  muretto 

d’at t ico,  nel l ’ot t ica del l ’ intervento di  r iqual i f icazione del  

Lungomare. E’  superf luo sottol ineare, i  restr ingiment i  del la 

carreggiata del  Lungomare in corr ispondenza de l l ’ ingombro di  

dett i  manufatt i  determina intralc i  a l  f lusso veicolare e per icol i  

per la c i rcolazione.  

Al lora,  se non è chiaro.. .  (****)  Sì ,  sono al legate del le 

planimetr ie,  e prat icamente nel  momento in cui  s i  r ichiede la 

demol iz ione dei  due manufatt i . . .  (****)  Nel  momento in cui  

quest i  manufatt i  vengono dat i  in concessione a qualcuno che 

ci  s ia  pr ivato,  at t raverso bandi,  non so qual i  saranno le 

intenzioni  prossime del  comune di  Bar i ,  noi  chiediamo che 

queste concessioni  vengano date decurtate però  di  una parte,  

che dic iamo, sporge sul la carreggiata ,  di  modo che, nel  

momento in cui  c i  sarà un progetto di  r iqual i f icazione del  
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lungomare, o almeno la cost i tuzione di  un marciapiede per 

permettere la pedonabi l i tà del  lungomare , non vi  s iano degl i  

intralc i  burocrat ic i  o comunque del le interruzioni ,  o del le 

brutture.  E quindi ,  questo s i  chiede.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Bene, c i  sono intervent i? 

Prego consigl iere Cassandra.  

Parla Cassandra (F.I . ) :  Volevo chiedere al  presidente del la 

commissione, questo vale anche per esempio per la r ivendi ta 

di  cozze di  "Gagan"? Io so bene, ma lo sanno tut t i ,  l ì  c 'è un 

abuso!  Li ,  v iene interrot to i l  marciapiede, ed è stato costrui to,  

non so quando, ma sicuramente in segui to r ispetto al  f i lo 

stradale del  lungomare, è stata  costrui ta una sorta di  d istanza  

che impedisce.. .  Prat icamente viene interrot to  i l  marciapiede, 

c 'è questa stanza, dopo di  che, c i  sono dei  camion 

abbandonat i  da anni ,  e poi  s i  r iprende con i l  lungomare. 

Siccome l ì ,  ogni  vol ta,  in quals iasi  momento, anche adesso, 

chiunque passa, s i  deve fermare  almeno un quarto d 'ora ,  

perché le persone incivi l i  non si  possono est inguere,  e s i  

crea una si tuazione di  v iabi l i tà che porta molto disagio.  

Quindi ,  volevo capire. . .  Lei  ha fat to r i fer imento sol tanto  al l 'ex 

distr ibutore di  cozze, al  galeone,  e basta? Perché c 'è 

un' incongruenza, c 'è qualcosa che non mi quadra, c ioè, 

r iqual i f icare, s igni f ica capire che i l  lungomare non è sol tanto 

quel la parte,  ma i l  lungomare, di  quel lo che st6aimo par lando,  

va appunto, dal  Ti to lo al  l ido lucciola.  Siccome so.. .  Insomma, 

http://www.michelealtamura.net/


 
Comune di Bari – Municipio V, Verbalizzazione Seduta Consiliare del 10 agosto 2015 

_____________________________________________________________________ 

www.michelealtamura.net - Tecnologie per la Comunicazione Congressuale  - Ruvo di Puglia (Ba)  
Pagina 44 di 63 

 

44 

 

ci  sono, c i  potrebbero essere del le problematiche, volevo 

capire a r iguardo, se almeno è stata presa in considerazione 

questa s i tuazione. Grazie.  

Parla Noviello  (P.D.) :  . . .Mi meravigl io come la sol idar ietà ai  

commerciant i  s ia scomparsa in  10 minut i . . .  Perché sono 

commerciant i  pure quel l i . . .  Io sono  d'accordo, io sono 

d'accordissimo.. .   A prescindere da c iò,  i l  consigl iere 

Cassandra ha ragione, io non vogl io dare r isposte azzardate ,  

perché non è mater ia di  mia competenza e probabi lmente 

vedremo con chi  è competente ,  che cosa si  può fare ,  o non si  

può fare,  per arginare questa quest ione . Però io,  a questo 

punto, accolgo la sua proposta e  in concerto con tut to i l  

consigl io ,  ma soprattut to con i l  presidente ,  magari  potremmo 

insistere almeno f ino al la f ine del  per iodo est ivo ,  che in quel  

punto venga control lata la viabi l i tà.  Per i l  sempl ice fat to,  che 

l i  d iventa uno stal lo di  macchie,  che ovviamente, scend ono 

fanno la spesa, quattro f recce, t r ip le,  quadruple f i le,  e diventa 

una si tuazione abbastanza caot ica ,  anche, non solo per i  

resident i ,  ma per chi  s i  gode i l  passeggio  del  lungomare. Io,  

adesso per la quest ione tecnica del l 'arretramento, anche del  

manufatto che occupa la pescheria,  magari  mi informerò  

aff inché le possa dare con chi  di  competenza.. .  Aff inché la 

prossima vol ta  le posso dare una r isposta che  sia pert inente, 

perché adesso io  non conoscendo la s i tuazione a l ivel lo 

burocrat ico, ma solo da ci t tadina, in maniera vis iva, non le 
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posso dire al t ro,  però, magari  ora chiedo al  Presidente,  se c i  

impegniamo per un control lo di  v iabi l i tà in quel  t rat to ,  in cui  s i  

crea una si tuazione effet t ivamente caot ica , di  imbuto o come 

la vogl iamo chiamare.. .  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Consigl iere,  i l  problema 

sol levato in ordine .. .  Non è casuale,  I l  Galeone . . .Adr iat ica,  

che sono le uniche due concessioni  scadute ,  quindi ,  pr ima 

che infat t i ,  i l  tenore del la proposta ,  è che pr ima che si  

proceda, perché sappiamo che stanno procedendo al la 

procedura di  concessione, quant 'a l t ro . . .  Noi  vorremmo un 

progetto complessivo.. .  quel lo che le i  d ice sarà oggetto di  un 

progetto di  r iqual i f icazione del l ' intero lungomare di  Palese  -  

Santo Spir i to ,  quel la non è che l 'unica strozzatura ,  le i  come 

sa, c 'è la strozzatura tra Teresa.. .  La spiaggia. . .  I l  t rat to 

vic ino al la pizzer ia al  pa radise, lo stesso.. .  Ci  sono dei  

problemi. . .  E'  un progetto che affronteremo, sarà oggetto di  

studio,  noi  abbiamo chiesto al  Comune che vengono stanziat i  

dei  fondi  per uno studio di  fat t ib i l i tà ,  d i  r iqual i f icazione 

del l ' intero lungomare.. .  Anche andando incontro al le cose che 

diceva i l  consigl iere Ranier i . . .  Noi  questo st iamo facendo! 

Oggi af f ront iamo sol tanto quest i  due, perché sono oggetto . . .  

Sono scadute le concessioni  per quest i  due , s iccome ci  

p iacerebbe rest i tu i re ai  c i t tadini ,  a i  tur ist i ,  quest i  t rat t i  d i  

mare, chiediamo in pr ima battuta l 'abbatt imento ,  vorremmo 

vederlo l ibero,  pul i to i l  lungomare, se questo non fosse 
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possibi le per problemi che non dipendono dal la nostra 

volontà,  chiediamo quantomeno e in subordine , l 'a l l ineamento 

del la strada per consent i re almeno in quel  t rat to ,  data la 

s i tuazione cont ingente,  di  fare di  arretrare i l  manufatto .  

Ovvio,  r ipeto,  c i  sono più punt i  f ino al  lungomare .. .  (****)  

Ecco perché è necessario ,  p iut tosto che fare quest i  intervent i  

a spot,  che r iguardano pezzi  del  lungomare , r ipeto questo è 

sol tanto per la s i tuazione cont ingente adesso , ma dobbiamo 

r ivedere i l  lungomare nel  suo complesso , far comprendere al  

Comune di  Bar i ,  che i l  lungomare, è i l  lungomare del  quinto 

Municipio ,  non c 'è più lungomare di  Santo Spir i to  e di  Palese, 

c 'è i l  lungomare del  quinto Municip io.  Quindi . . .  (****)  Questo è 

importante, sarà oggetto del lo studio di  fat t ib i l i tà,  e noi  

dovremmo essere parte at t iva di  questo studio,  perché 

ovviamente non consent i remo, anche agl i  uf f ic i  tecnic i ,  d i  fare 

una r iqual i f icazione del  lungomare che a noi  non piacerà.  Ci  

sono al t r i  intervent i? Prego consigl iere Ranier i .  

Parla Ranieri  (Movimento Schittull i ) :  Molto rapidamente, è 

chiaro che l 'at t iv i tà del la Commissione , visto che abbiamo 

r ipreso i l  tema, non si  è esauri ta in quest i  mesi  solo ed 

esclusivamente a queste due aree sper imental i ,  perché 

abbiamo tut ta un'al t ra ser ie di  a l t r i  s tep,  che sono stat i  g ià 

del iberat i ,  g ià del iberat i  in commissione, e che andranno ad 

incasel lars i  in tut ta questa prospett iva ,  anche abbastanza 

di f f ic i le da affrontare ,  per gl i  ostacol i  che ci  vengono post i ,  
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sia da certe abi tudini  mental i ,  nonché dal la pubbl ica 

amministrazione. Un al t ro progetto che abbiamo già 

approvato con i  parer i  favorevol i  dei  v ig i l i ,  ma non era i l  caso 

adesso di  andarlo già interfacciare ,  era quel la 

del l ' imposiz ione, sempre sper imentale ,  di  un trat to a senso 

unico che or ientat ivamente comincia dal la baia ,  la spiaggia,  

f ino a Santo Spir i to .  Questo andrà ad incasel lars i  come 

sperimentazione in un al t ro momento . Abbiamo del le al t re 

isole,  anche questa da sper imentare ,  abbiamo già individuato 

e def in i to ,  i  var i  scagl ioni  quale indir izzo pol i t ico ,  scagl ione di  

lungomare, e quindi  abbiamo impresso indir izzo pol i t ico su 

quale poi  confrontarc i  tut t i ,  a l l ' interno dei  qual i ,  poi  andare a 

per imetrare lo studio di  fat t ib i l i tà ,  che non sarà lasciato a se 

stante da parte degl i  uf f ic i  tecnic i  d i  Bar i .  Nei  prossimi mesi  

c i  sent i rete parecchio ,  perché avremo bisogno di  confrontart i  

spesso con voi ,  perché gl i  uf f ic i  tecnic i  d i  Bar i ,  che adesso 

sono stat i  uf f ic iat i  maniera def in i t iva per lo studio di  

fat t ib i l i tà,  dovranno chiaramente r ispettare ,  quel le che sono 

l inee guida che abbiamo la fortuna noi  10 , di  poter dare. Noi  

abbiamo dato quattro piccol i  quadrett i ,  perché abbiamo 

immaginato i l  lungomare , suddiviso in 4 tranche, non 

separate,  ma in real tà ,  immaginando che in un futuro non ci  

fossero abbastanza fondi  per la real izzazione complessiva, i l  

progetto di  r iqual i f icazione complessiva, abbiamo immaginato 

4 zone col legate, a queste aggiunte le  viabi l i tà  e le isole,  c i  
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dovrebbe essere un' ipotesi  d i  r innovamento globale ,  che 

parte dal  presupposto fondamentale ,  usiamo quel lo che 

abbiamo, senza sperare in eccessivi  fondi .  Quindi ,  det to 

questo,  andiamo per  step, e af front iamol i .  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Ci  sono al t r i  intervent i? 

Possiamo passare al la votazione del la proposta . Chi  è 

favorevole al la proposta poc'anzi  i l lustrata?  Al l 'unanimità dei  

present i .  Vot iamo l ' immediata esecut iv i tà .  Sempre 

al l 'unanimità dei  present i .  Bene, passiamo al  punto 

successivo.  
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Punto n.6 (sei ):  

-  Proposta svolgimento manifestazioni  presso Rotonda piazza 

Roma - Santo Spir i to.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Passo la parola al  

presidente Commissione Romano. 

Parla Romano (P.D.) :  leggo una relazione commissione del  

giorno 23 lugl io.   

Al lora,  A relazione del  Presidente del  municipio Avv. Giovanni 

Morett i .  

    La 1^ Commissione permanente nel la seduta del  23 Lugl io 

u.s sul la scorta di  numerose segnalazioni  pe rvenute da parte 

di c i t tadini  ed esercent i ,  nel  prendere at to che l ’at tuale area 

di Lungomare C.  Colombo in S.  Spir i to dal  c iv ico 124 al  c iv ico 

128, che sol i tamente ospi ta l ’ instal lazione di  palchi ,  è del  

tut to inadatta a svolgere tal i  manifestazioni  s i  è così 

pronunciata:  

    “  Considerat i  in pr imis i  d isagi  creat i  a i  resident i  e poi  non 

da ul t imo quel l i  arrecat i  a l le at t iv i tà commercial i ,  le qual i  

propr io durante la stagione est iva vedono incrementare i l  

propr io lavoro, propone già da quest ’anno, al  f ine di venire 

incontro al le esigenze sopra c i tate,  che tut te le 

manifestazioni  che prevedono l ’uso di  palchi ,  s i  svolgano in 

luogo diverso, sempre sul  Lung.re Colombo. Al l ’uopo la 

Commissione individua sul la rotonda posta di  f ronte a P.zza 

Roma i l  luogo prepos to ad accogl iere gl i  event i .  Questo 
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perché l ’area in oggetto può essere transennata, consentendo 

quindi  lo svolgimento di  p iccole manifestazioni  senza la 

necessi tà di  chiudere i l  t raf f ico veicolare. Al  contempo è 

un’area abbastanza grande per ospi tare mani festazioni  più 

grandi ,  con la contestuale chiusura al  t raf f ico.  Per tut to 

quanto sopra espresso, per garant i re al  megl io la viabi l i tà,  

l ’ incolumità dei  resident i ,  nonché per preservare le at t iv i tà 

commercial i  la Commissione indica la predetta rotonda come 

unico luogo preposto ad ospi tare tal i  at t iv i tà in S.  Spir i to.  A 

margine la commissione speci f ica che, fat to salvo quanto 

sopra detto,  per quel  che concerne gl i  event i  p iù grandi  ed 

important i ,  sarà comunque possibi le individuare al t re aree del  

Lungomare, purché non siano d’ostacolo al  quot id iano 

svolgimento del le at t iv i tà c ivi l i  e commercial i  del l ’area 

interessata, nel la fat t ispecie i l  t rat to di  lungomare, f ra i l  Bar 

Qui s i  Gode e lo s largo dove insiste l ’emoteca D’Aniel lo”  

Al lora,  tut to questo emerge perché nel l 'u l t ima manifestazione 

di  spessore fat ta,  c 'è stato qualche malcontento di  qualche 

commerciante,  che giustamente, naturalmente, vistosi  

instal lare i l  palco vic ino a se , magari  avendo poi ,  non avendo 

la possibi l i tà di  espr imersi  e di  esporre,  di  non avere la 

vis ib i l i tà nei  giorni  magari  important i ,  naturalmente ha chiesto 

i l  perché di  questa cosa, se s i  può r ivedere . Naturalmente noi  

prendiamo occasione come Commissione ,come pr ima ha 

ci tato i l  presidente,  di  in iz iare con questa piccola cosa , di  
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in iz iare ad avere i  pr incipi  d i  un nuovo regolamento per 

quanto r iguarda le manifestazioni  in programma,  e un 

calendario per i l  prossimo anche  anno a venire,  naturalmente 

st iamo qua agl i  sgocciol i . . .  Quindi  naturalmente trovo sia 

interessante questa relazione de l  presidente, in segui to  al  

nostro verbale,  e in più,  naturalmente, è giusto che l ' in iz io di  

un nuovo regolamento per quanto r iguarda tut te le at t iv i tà e 

manifestazione, che si  svolgeranno non solo sul  lungomare 

Cristoforo Colombo, ma su tut to i l  lungomare  secondo quanto 

decideremo di  poter le fare .  Quindi ,  questo secondo me,  è un 

passaggio molto importante ,  che ci  dà propr io l ' in iz io ,  a 

quanto hai  det to,  a l  nuovo regolamento. Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Ci sono intervent i  a 

r iguardo? Questo ovviamente va nel la direzione che  ci  

auspichiamo, noi  in pr ima battuta ,  la Commissione ha fat to un 

ott imo lavoro dicendo quel lo che vorremmo, e non vorremmo, 

andrà megl io speci f icato  con un apposi to regolamento, poi  

ovviamente coinvolgerete anche l 'a l t ra commissione, farete,  

faremo una commissione congiunta , perché sarà importante 

individuare le aree che a noi  interessano. Se dobbiamo 

valor izzare i l  terr i tor io,  s iamo noi  a dover. . .  Perché purtroppo 

oggi  c i  sono, abbiamo affrontato con gl i  uf f ic i  nostr i ,  st iamo 

sperimentando che tut te le autor izzazioni  provengono da Bari ,  

at t iv i tà economiche, r i lascio autor izzazioni ,  noi  non siamo 

informati .  Siccome i l  regolamento municipale ,  prevede che le 
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att iv i tà commerciale ,  tengano conto del la nostra 

programmazione, e quindi  s igni f ica che pr ima di  r i lasciare 

un'autor izzazione, dovrebbero comunicare al  municipio ,  anzi ,  

informarsi  dal  municipio ,  c i  sono o non ci  sono att iv i tà ,  

spettacol i ,  e quanto al t ro sul  vostro terr i tor io ,  nel l 'ar ia di  

r ichiesta di  autor izzazione? Ora, questo è un pr imo passo , 

fat to un buon lavoro , però andrà megl io puntual izzato e 

organizzato. Prego consigl iere Romano.  

Parla Romano (P.D.) :  Naturalmente, dopo tut ta la 

discussione di  oggi ,  questo buon consigl io ,  ot t imo sotto certo 

punto di  v ista ,  propr io tecnico amministrat ivo di  

r iqual i f icazione, volevo dire,  che noi  tut t i ,  a lmeno io,  ho ben 

capi to,  è inut i le nasconderlo,  che ci  teniamo ad avere un bel  

lungomare. Noi ,  s i  è capi to abbastanza che ognuno di  noi  

vorrebbe fare i l  megl io di  se stesso , vorrebbe dare i l  megl io 

di  se stesso, per quel lo che è ,  perché andiamo fuor i ,  vediamo 

del le al t re cose.. .  Secondo me, dic iamo, e t ra tant i  problemi 

che abbiamo, di  un s istema di  burocrazia,  tecnico 

amministrat ivo, io sono convinto faremo  molt i  passi ,  s iamo 

già a buon punto di  partenza, perché al la f ine ,  non fa niente 

che uno ha una idea, l 'a l t ro. . .  Al la f ine c i  assomigl iamo tut t i ,  

vogl iamo tut t i  insieme la stessa cosa . Grazie a voi .  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie consigl iere 

Romano. Passiamo al la votazione. Chi è favorevole  al la 

proposta poc'anzi  i l lustrata?  Al l 'unanimità dei  present i .  
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Votiamo l ' immediata esecut iv i tà.  Sempre al l 'unanimità dei  

present i .  Passiamo al  punto successivo. 
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Punto n.7 (sette) :  
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-  Real izzazione in iz iat iva denominata  "100 Poet i  per la 

legal i tà" .  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Invi to i l  consigl iere De 

Matteo, al l ' i l lustrazione.  

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Questa in iz iat iva è nata 

propr io al l ' indomani di  quel l o che è accaduto sul  lungomare di  

Palese -  Santo Spir i to,  sul la quel la quest ione del  sun  beach, 

che era stato prat icamente sottoposto a una specie di  

tagl ieggiamento, per quanto r iguarda un gruppo di  

malavi tosi . . .  A quanto pare, la cosa era abbastanza este sa 

anche sul le al t re spiagge.. .  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Le confermo che è 

esteso su tut to i l  terr i tor io.  

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Infat t i ,  prat icamente 

abbiamo notato che anche al t re spiagge , al t r i  eserciz i  

commercial i ,  sono soggett i  a questo t ipo di  valutazione da 

parte del la malavi ta,  sono attenzionat i  da parte del la 

malavi ta.  La commissione al la cul tura ,  ovviamente s i  è posto 

i l  problema, c ioè noi  vogl iamo, volevamo, avevamo 

intenzione, abbiamo ancora intenzione di  espr imere  una 

sol idar ietà a questa gente , a queste persone che comunque 

giornalmente vivono sul la lo ro pel le questo t ipo di  problema.  

Una manifestazione, andavamo la,  consegnavamo un mazzo 

di  f ior i ,  veniva la giornal ista che ci  faceva la fotograf ia,  e 

sarebbe tut to quanto f in i to là.  Però dic iamo così ,  non 
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abbiamo r i tenuto quel  t ipo di  in iz iat iva che magari  

is tantaneamente, al l ' improvviso, fat ta così,  poteva destare  un 

certo interesse da parte ,  non solo dal le popolazione,  ma 

anche dei  mass media,  abbiamo voluto fare una quest ione un 

pochett ino, non dico più ser ia,  ma con un respiro nettamente 

diverso. Perché, guardate, secondo me, la f iducia propr io ,  è 

un dovere nei  confront i  d i  coloro che non si  arrendono . E chi  

ha denunciato,  secondo me, sono quel le persone che non si  

arrendono, che non intendono abbassare la saracinesca 

davant i  a un atto int imidator io .  Ecco, per questo  noi  abbiamo 

pensato e abbiamo deciso .. .  Lo deciderà i l  consigl io. . .  Di  fare  

un' in iz iat iva di  ampio respiro,  che non termini  ovviamente nel  

giro di  una stret ta  di  mano, ma che possa ovviamente 

produrre un effet to anche abbastanza forte sul la popolazione , 

del la sensibi l i tà ,  anche perché, comunque si  avrà la 

possibi l i tà nel  tempo, di  coinvolgere non solo i  c i t tadini ,  ma le 

scuole,  fare quasi  un serviz io c ivico nei  confront i  d i  una 

sensibi l izzazione del  problema. Al lora,  prat icamente questo 

progetto che si  chiama "cento poet i  per la legal i tà",  s i  

svolgerà in questa maniera, lo dico brevemente, avremo la 

possibi l i tà di  contattare,  r icevere anche spontaneamente, 100 

poesie,  ogni  poeta dovrà scr ivere un solo testo per la legal i tà,  

è ovvio che dobbiamo anche fare una certa scrematura, 

perché se arr iva i l  testo che chiaramente ha qualche 

problema, anche dal  punto di  v ista l inguist ico, scusate,  ma un 
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certo lavoro va fat to,  a l t r iment i  r ischiamo di  fare anche 

catt iva f igura, nei  confront i  d i  chi  un domani leggerà queste 

cose. Quindi ,  uscirà fuor i  un testo,  d i  queste 100 poesie,  da 

quest i  100 poet i ,  saranno racchiusi  in un testo.  I l  l ibro,  

ovviamente noi  sper iamo, c i  auguriamo  che avrà valore di  

antologia,  possa essere,  c i  augur iamo, preso come antologia 

da una casa edi tr ice e magari  avere un senso, avere codice 

SBN. Questa è una cosa.. .  L 'u l t ima l 'u l t ima cosa che volevo 

aggiungere, che forse nel la del ibera non è contemplata ,  e che 

ho l ' intenzione, abbiamo intenzione di  estendere questo 

concetto del la legal i tà ,  anche a poet i  che vengono fuor i  

dal l ' I ta l ia .  Quindi  da poet i  ester i .  Che signi f ica questo?  

Signi f ica che nel  momento in cui  verrà da ora a 6 mesi ,  da 

ora ad un anno, ovviamente i l  tempo ci  vuole,  non è che è 

una cosa che si  può fare faci lmente, nel  momento in cui  s i  

r iuscirà a real izzare questa antologia,  con poet i  che vengono 

anche da fuor i  del l ' I ta l ia,  penso al la Francia,  al la Grecia,  al la 

Serbia,  al la Romania, dove ho  dei  contatt i  assolutamente 

interessant i ,  questo testo,  non vi  nascondo.. .  Visto che 

abbiamo in precedenza fat to una del ibera, se lo r icordate, 

sul le indennità di  t rasferta ,  possa essere presentata questa.. .  

Questo è un mio punto di  v ista ,  nel  senso che io ho 

l ' impressione che piano , piano, che cosa sta accadendo? Che 

questo Municipio,  comincia a camminare con le propr ie 

gambe. Nel senso che, abbiamo notato propr io oggi ,  con la 
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del iberazione che abbiamo fat to,  che sono tut te proposte che 

der ivano da noi ,  e non che ci  vengono imposte dal le 

associazioni ,  o dal l 'amministrazione centrale.  Per cui ,  sono 

tut te proposte che piano, piano, stanno dando la 

dimostrazione, peccato che non ci  s ia i l  pubbl ico,danno la 

dimostrazione al  nostro terr i tor io che siamo in grado di  

produrre,  e piano, piano, questo Municipio r iuscirà a 

camminare con le propr ie gambe. Al lora ,  la real izzazione di  

questa in iz iat iva, secondo me, questo "100 poet i  per la 

legal i tà",  è un viaggio nel la legal i tà,  è un viaggio  comunque 

di  passione e di  speranza, che ci  vedrà al  f ianco di  quest i  

eserciz i  commercial i . . .  Ma i l  concetto del la legal i tà va anche 

al  d i  là,  perché avete visto cosa è accaduto a  Santa Cesarea 

Terme?  Dove c 'è stato questo dic iot tenne, che aveva 

superato gl i  esami di  stato,  doveva andare in vacanza con i  

propr i  geni tor i ,  purtroppo per un fat to che è inut i le discutere ,  

è morto in discoteca, è morto in una circostanza abbastanza 

tragica. Per cui ,  è un viaggio al  serviz io dei  c i t tadini ,  e al  

serviz io del la c i t tà. . .  Per questo dico che  abbiamo la 

possibi l i tà ,  dal  Municipio di  Palese -  Santo Spir i to,  d i  far  

alzare al ta la nostra voce, e noi  la vogl iamo far sent i re questa 

voce, non solo ai  nostr i  c i t tadini ,  ma al l ' intera c i t tà di  Bar i ,  e 

quindi  magari  a l  terr i tor io che magari  verrà assorbi to in 

questo contesto.  Grazie.  
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Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie consigl iere.  Ci  

sono intervent i?Passiamo al la votazione del la proposta 

i l lustrata poc'anzi  dal  consigl iere De Matteo.  Chi è 

favorevole? Al l 'unanimità dei  present i .  Vot iamo l ' immediata 

esecut iv i tà.  Chi  è favorevole? Al l 'unanimità dei  present i .  

Passiamo al l 'u l t imo punto al l 'ordine del  giorno.  
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Punto n.8 (otto) :  

-  Comunicazioni .  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Volevo sol tanto 

comunicare che i l  Munic ipio ha concesso i l  patrocinio morale 

al la manifestazione ludico Culturale ,  int i to lato " i l  lungomare 

che vorrei" ,  che si  è svol to  i l  5 agosto, come tut t i  voi  sapete. 

Ci  sono comunicazioni? Prego consigl iere Noviel lo.  

Parla Noviello (P.D.) :  Io,  ancora una vol ta,  sopratut to in 

vista del le at t iv i tà che ci  saranno dopo l 'estate in questo 

Municipio ,  vorrei  e par lo soprattut to del la Consul ta Ci t tadina , 

io vorrei  ancora una vol ta sol leci tare i l  r ipr ist ino del le 

bacheche pubbl ica ,  perché così  vogl io dire ,  cerchiamo di  

rendere l 'amministrazione più trasparente possibi le ,  e più 

vic ina ai  c i t tadini .  Un'al t ra comunicazione, dobbiamo renderci  

conto così come si  è reso conto nostro s indaco , di f f idando 

l 'azienda municipal izzata AMIU, che tut ta la c i t tà,  compreso i l  

nostro municipio ,  è in assoluto emergenza r i f iut i ,  in una 

maniera spaventosa e angosciante . Ovviamente, così come 

ho già detto ,  i l  nostro s indaco ha fat to una espl ic i ta di f f ida ,  

incrementando dei  serviz i  che i l  s indaco chiama special i ,  ma 

in real tà dovrebbero essere de i  serviz i  assolutamente 

ordinar i .  Quindi ,  io sono assolutamente sul la stessa l inea 

del l 'amministrazione, però in più ,  dato che noi  comunque in 

questa sede,  svolgiamo un'at t iv i tà amministrat iva e port iamo 

avant i  determinate cond iz ioni  e convinzioni ,  come quel la che 
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diceva pr ima i l  consigl iere De Matteo, sul la legal i tà ,  

cerchiamo di  prat icare anche la legal i tà con la 

sensibi l izzazione. Quindi ,  io chiedo la col laborazione a tut to i l  

consigl io ,  se dopo l 'estate r iusciamo a fare del l e giornate di  

sensibi l izzazione al la c i t tadinanza sul  corret to confer imento , 

perché certo che l 'Amiu ha le sue responsabi l i tà ,  così come 

ha detto i l  s indaco, ma è anche abbastanza evidente che 

diversi  c i t tadini  veramente non hanno capi to come si  

confer isce un r i f iuto,  e con la chiusura del le discar iche , 

l 'ordinanza che noi  abbiamo, i l  sabato e la domenica , c i  

r i t roviamo i  cassonett i  del l ' indi f ferenziato stracolmi ,  quando 

metà di  quel le buste sono piene di  r i f iuto che si  può 

tranqui l lamente di f ferenziare ,  e l 'azienda l i  r i t i ra ogni  giorno . 

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Ricol legandomi a  quanto 

detto da detto dal la consigl iera Noviel lo,  quindi  Bar i  per bene, 

brevemente, in quanto deve essere ancora def in i to i l  

programma, i l  crono programma per sommi capi  che deve 

essere ancora def in i to ,  adesso si  è proceduto al la stesura del  

programma con alcuni  incontr i  che sono stat i  fat t i  

dal l 'amministrazione centrale ,  con associazioni  e quant 'a l t ro ,  

dal l '11 agosto, quindi  da domani al  27 agosto,  sono in 

programmazione, avremo i l  det tagl io,  event i ,  passeggiata 

incontr i  con la c i t tadinanza , che sono propedeut ic i  anche al la 

pedonal izzazione di  Santo Spir i to,  e ad al t re in iz iat ive sul  

terr i tor io,  dal  28 agosto,  al  13 settembre, c i  saranno degl i  
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intervent i ,  dei  pr imi intervent i  d i  manutenzione programmata 

per la costa,  e la zona del la  pedonal izzazione, e dal  14 

settembre, al  16 ot tobre,  la manutenzione ordinar ia su tut to i l  

terr i tor io di  Palese -  Santo Spir i to,  Cat ino, San Pio,  e i l  

potenziamento dei  serviz i .  Poi  è prevista anche una giunta 

terr i tor ia le per i l  16 ot tobre ,  da def in ire .  Quindi ,  era doveroso 

darvi  queste comunicazioni .  Comunque, c i  teniamo in contatto  

queste sett imane per i  var i  incontr i .  G razie.  La seduta è 

sciol ta al le ore 13:33. 

 

Chiusura lavori ore 13.33 

http://www.michelealtamura.net/


 

Seduta consil iare del 12 Ottobre 2015  

 

Punto n.1 (uno) :  

-  Approvazione verbale seduta consi l iare del  10 agosto 2015.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Diamo per let to i l  verbale del la seduta del  

10 agosto. Se non c i  sono intervent i ,  Passiamo al l 'appro vazione del  verbale.  Chi  

è favorevole? 9 favorevol i  (Romano, Lomoro, Moret t i ,  Cassandra, De Stasio,  

Ranier i ,  Noviel lo,  Di  Lauro,  De Matteo).  Chi  è contrar io? Nessuno. Chi s i  

ast iene? 1 astenuto (Sasanel l i ) .  Vot iamo per l ' immediata esecut iv i tà.  Chi  è 

favorevole? 9 favorevol i  (Romano, Lomoro, Moret t i ,  Cassandra, De Stasio,  

Ranier i ,  Noviel lo,  Di  Lauro,  De Matteo).  Chi  è contrar io? Nessuno. Chi s i  

ast iene? 1 astenuto (Sasanel l i ) .   

 

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

20/10/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 20/10/2015 

 Il Direttore di Municipio 

Vito Nitti 
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Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 

 


	Circoscrizione
	IndirizzoCircoscrizione
	Sessione
	Convocazione
	NumeroOrdine
	DataDelibera
	Oggetto
	Anno
	Giorno
	Mese
	OraOdG
	Sede
	Ufficio
	Presidente
	Partecipanti
	PresenzeConsiglieri1
	PresenzeConsiglieri2
	Assistente
	Presenze
	Proposta
	ResocontoVotazione
	Castelletto
	ParereTecnico
	DataVistoEP
	QualificaEP
	FirmaEP
	RegContabile
	DataFirmaRagioniere
	QualificaRagioniere
	Ragioniere
	TimbroPareri

